
 

           

                             
                

 

 
Ergebnisprotokoll der Sitzung der Lokalen Aktionsgruppe (LAG)1  
am Donnerstag, dem 14. November 2024, 19.00 Uhr bis ca. 20:30 Uhr 
Rathaus Selsingen, Hauptstraße 30, 27446 Selsingen 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

Der LAG-Vorsitzende begrüßt die LAG-Mitglieder und die Gäste.  

TOP 2     Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es erfolgt die Feststellung der Beschlussfähigkeit. Anwesend sind fünf stimmberechtigte 
WiSo-Partner/-innen (ihre jeweils anwesenden Vertreter/-innen werden nicht mitgezählt, 
sofern beide Vertreter/-innen einer Institution bzw. eines Handlungsfeldes anwesend sind), 
und vier stimmberechtigte Kommunalvertreter/-innen. Damit sind weniger als 50 % der 
WiSo-Partner/-innen und weniger als 50 % der Kommunalvertreter/-innen anwesend, so 
dass keine Beschlussfähigkeit für die auf dieser Sitzung anstehenden Beschlussfassungen 
besteht. Es wird verabredet, die Beschlussfassungen im Umlaufverfahren nachzuholen.  

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der LAG-Sitzung am 20.08.2024 

Die Genehmigung des Protokolls der LAG-Sitzung am 20.08.2024 erfolgt auf der nächsten 
LAG-Sitzung am 18.02.2025. 

TOP 4   Vorstellung zukünftiger LAG-Mitglieder und zur Beschlussfassung       
vorgesehenen Projekte  

Zwei ggf. neue LAG-Mitglieder stellen sich vor. Eine Aufnahme als LAG-Mitglieder in das 
Gremium ist aufgrund der Beschlussunfähigkeit der laufenden Sitzung nicht möglich.  

Folgende Projekte werden vorgestellt: 

• Multifunktionscourt Ostereistedt, Samtgemeinde Selsingen (die Beschlussfassung 
könnte auf der kommenden LAG-Sitzung, am 18.02.2025, erfolgen) 

Ziel ist der Neubau eines Multifunktionscourts mit Kunstrasen und Flutlicht, womit 
auch ein sozialer Treffpunkt entstehe, zumal frei zugängliche Outdoor-Sport-Bereiche 
für Kinder und Jugendliche in Ostereistedt fehlten. Zudem würde durch die Umsetzung 
der Maßnahme eine weitere Möglichkeit für das regelmäßige Fußball-, Basketball-, 
Feldhockey- und Handballtraining bzw. den Vereinssport geschaffen werden. Der 
geplante Multifunktionscourt befindet sich am Ortsrand, hinter einer 12 m hohen 
Sporthalle, so dass nicht von einer Lärmbelästigung ausgegangen werde. 

Es wird ausgeführt, dass die Gemeinde eine steigende Einwohnerzahl mit vielen 
Kindern der Jahrgänge 2015 bis 2024 (43 Kinder im Kindergarten Ostereistedt / 72 
Schüler*innen in der Grundschule Rhade) verzeichne. 

Es wird informiert, dass die Gemeinde die Antragstellung und die kommunale 
Gegenfinanzierung übernehmen wird. 

Vertiefende Fragen werden nicht gestellt.  

 

1 Im vorliegenden Protokoll erfolgt die Nennung der männlichen Wortform immer im Sinne des generischen 
Maskulinums, womit ausdrücklich alle Geschlechter angesprochen und gemeint sind. Nur aus Rücksicht auf 
die Lesbarkeit wird auf die Verwendung von geschlechterspezifischen Wortformen weitgehend verzichtet. 
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Moorbahn Tiste: Erneuerung der Beleuchtung auf dem Gelände der Moorbahn 
(vorgesehen sind hier die Projektvorstellung und eine Beschlussfassung) 

Die Unterlagen (Projektsteckbrief mit Anlagen, Projektbewertung usw.) wurden den 
LAG-Mitgliedern fristgerecht zwei Wochen vor der laufenden LAG-Sitzung überlassen.  

Das o.g. Vorhaben „Erneuerung der Beleuchtung auf dem Gelände der Moorbahn“, 
wird vorgestellt und anschließend erörtert. Grundsätzliche Fragen zu den übersandten 
Beschlussfassungsunterlagen und der Projektvorstellung werden nicht gestellt. 
Hervorzuheben ist, dass allein die Moorbahn – ohne Besucher des Moores, die das 
Moor zu Fuß bewandern – jährlich rund 14.000 Besucher zählt. 

Es folgt die Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit fünf stimmberechtigten WiSo-
Partner/-innen (ihre jeweils anwesenden Vertreter/-innen werden nicht mitgezählt, 
sofern beide Vertreter/-innen einer Institution bzw. eines Handlungs-feldes anwesend 
sind) und vier stimmberechtigten Kommunalvertreter/-innen, d.h. mit weniger als                    
50 % der WiSo-Partner/-innen und weniger als 50 % der Kommunal-vertreter/-innen, 
besteht keine Beschlussfähigkeit für die auf dieser Sitzung anstehenden Beschluss-
fassungen. Es wird verabredet, die Beschlussfassung im Umlaufverfahren nachzu-
holen.  

Zur Bildung eines Meinungsbildes werden die anwesenden LAG-Mitglieder danach 
gefragt, ob sie das Vorhaben bejahen würden. Alle Anwesenden sprechen sich für die 
Maßnahme als LEADER-Projekt aus. 

TOP 5    Beschlussfassungen und LEADER-Budget 

Die Beschlussfassung werden im Umlaufverfahren nachgeholt.  

TOP 6  Vorschlag des REM: Beratung über die Projektauswahlkriterien (bei Bedarf 
weitere Beratung auf der ersten LAG-Sitzung im Jahr 2025) 

Das REM stellt folgende Leitfragen zur Schaffung von Transparenz und Nachvollziehbarkeit 
der Förderfähigkeit 

➢ Wie groß ist der Kreis der Nutzer/Profiteure eines Vorhabens? 

➢ Wie ist das Kosten-Nutzen-Verhältnis?  
➢ Umfang der öffentlichen Wirkung?  
➢ Folgekosten und deren Finanzierung? 

➢ Wer trägt die Verantwortung für Instandhaltung und Pflege? 

Das REM wird hierzu Vorschläge für die nächste LAG-Sitzung zur Beratung erarbeiten. 

TOP 7   Berichte und Abstimmungen 

Übersicht Stand LEADER-Kontingent der Region Börde Oste-Wörpe 

Das REM informiert über den aktuellen Stand und weist darauf hin, dass die Vorgabe des ML, 
als „Meilenstein“ bis zum 31.12.2025 mindestens die Hälfte des für Vorhaben zur Verfügung 
stehenden LEADER-Kontingents mit Bewilligungsbescheiden zu binden, wahrscheinlich 
problemlos von der LEADER-Region Börde Oste-Wörpe erfüllt werden dürfte.  
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Jugendbeteiligung: Ergebnisse des Workshops am St.-Viti-Gymnasium am 24.10.2024 

Das REM informiert über die beeindruckende Engagementbereitschaft der 44 an dem dritten 
Workshop teilnehmenden Schüler/-innen unterschiedlicher Jahrgangsstufen. Das REM führt 
aus, dass die einzelnen Workshops aufeinander aufbauen, um Projekte kontinuierlich zu 
konkretisieren.  

Die Workshops sind so ausgerichtet, dass auch Schüler/-innen, die bisher nicht teilnahmen,  
umgehend mitarbeiten können. Zu folgenden von den Schüler/-innen aus 18 von ihnen auf 
den vorherigen Sitzungen entwickelten Projekten wurden die unten stehenden ausgewählt 
und anhand von Mindmaps konkretisiert: 

• Bolzplatz 

• Personenzugverkehr zurück nach Zeven holen 

• Jugendbeteiligung 

• Verbesserung in Schulen 

• Verbesserung der Sportangebote in den Sportvereinen  

Das REM nennt die nächsten Arbeitsschritte: 

1. Projektvorstellung in der LAG  

2. Übliches LEADER-Antragsverfahren 

Antrag auf Aufnahme in das Dorfentwicklungsprogramm: Wilstedt – Vorwerk – Bülstedt, 

Samtgemeinde Tarmstedt 

Das REM informiert, dass die Gemeinden Bülstedt, Vorwerk und Wilstedt als Dorfregion 
gemeinsam einen Antrag auf Aufnahme in das Dorfentwicklungsprogramm des Landes 
Niedersachsen fristgerecht zum 30.09.2024 stellten. Das REM war hierbei beratend tätig.  

Aktueller Sachstand zum Kooperationsprojekt „FahrRAD im Landkreis Rotenburg 
(Wümme)“ 

Das REM informiert hinsichtlich des Kooperationsprojektes „FahrRad“ über den akteullen 
Planungs- und Umsetzungsstand.  

Kuhmühler Mühlenteich, Gemeinde Groß Meckelsen, Samtgemeinde Sittensen 

Das REM stellt die von ihm im Rahmen seiner Aufgabenbereiche der Projekt- und Konzept-
entwicklung erarbeitete Anwendung und Kostenkalkulation für die Gewässersanierung des 
Mühlenteichs komprimiert vor.  

Tante Enso“ als Dorfladen in Klein Meckelsen, Samtgemeinde Sittensen 

Das REM informiert über das geplante Vorhaben „Tante Enso“ als Dorfladen in Klein 
Meckelsen.  

Sanierung eines Jugendraums in Klein Meckelsen, Samtgemeinde Sittensen 

Die „Sanierung des Jugendraums“ könnte auf der ersten LAG-Sitzung im Jahr 2025 vorge-
stellt und ggf. beschlossen werden. Eine vollständige Kostenkalkulation liege noch nicht vor.  
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Wasserspielplatz Kliemannsland, Elsdorf, Samtgemeinde Zeven  

Das REM informiert, dass das Vorhaben „Wasserspielplatz Kliemannsland, Elsdorf“ intern 
noch abgestimmt werde.   

TuS Rüspel, Gemeinde Elsdorf, Samtgemeinde Zeven: Schaffung eines Jugendtreffpunkts 
im Ortskern am Sportplatz durch bauliche Maßnahmen  

Das REM berichtet wie folgt über das Vorhaben: Ziel ist die Erweiterung des Jugendraumes 
am Sportplatz bzw. im Ortsmittelpunkt durch bauliche Maßnahmen im Bereich des direkt 
angrenzenden Unterstands. Konkret ist geplant, den Unterstand mit Fensterelementen 
witterungsunabhängig zu gestalten und mit einem ansprechendem Mobiliar auszustatten.  

Hierdurch sollen das soziale Leben mit dem Ziel der Förderung der Vernetzung und des 
Engagements durch die Schaffung eines gemeinsamen attraktiven Ortes im Dorfmittelpunkt 
gestärkt werden. Das Vorhaben soll, so der Wunsch der Projektinitiatoren, auf der ersten 
LAG-Sitzung im Jahre 2025 vorgestellt und möglichst beschlossen werden. Das REM 
unterstützt die Projektentwicklung. 

Film zur Landpartie „Bremervörde – Zeven“ 

Es wird informiert, dass die Produkion der Agentur „Hummelwerk Medienproduktion“, die 
den Auftrag nach der Auswertung der eingegangenen Angebote für die Filmerstellung 
erhielt, startete, das Auftaktgespräch erfolgte und die Drehtermine inkl. der Interview-
partner festgelegt und teilweise bereits durchgeführt wurden.  
 
TOP 8    Neue Projektideen 

Neue Projektideen werden nicht genannt.  
 
TOP 9  Termine und Verschiedenes 

Termine 

Das REM nennt folgende Termine für die LAG-Sitzungen im kommenden Jahr:  

• Dienstag, den 18.02.2025, 19.00 Uhr (nächste Sitzung) 

• Dienstag, den 20.05.2025, 19.00 Uhr 

• Mittwoch, den 03.09.2025, 19.00 Uhr 

• Dienstag, den 18.11.2025, 19.00 Uhr 

Die Sitzungsorte werden noch bekannt gegeben. Alle Mitglieder der LAG und ihre 
Vertretungen sind wieder herzlich eingeladen. 

 

 

Emden, Ottersberg, den 19.11.2024 
Christiane Sell-Greiser, Marcel Bonse  
 
 


